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Привет работникам науки и тех
ники, искусства и литературы, честно 
выполняющим свой долг перед со 
ветской родиной!

(Из лозунгов ЦК ВКП(б) к X IX  годовщине 
Великой пролетарской революции в СССР)

ЮТИ РАБОТЫ С ОТЛИЧНИКАМИ В ЛИИ
Стахановское движение в промышлен

ности вызвало среди лучшей части сту
дентов ЛИИ встречное движение за отлич- 
ничество в учебе. Чтобы быть хорошим 
руководителем стахановцев на производ
стве, нужно отлично к этому подгото
виться во втузе.

Движение отличничества в значительной 
степени отразилось на улучшении качества 
лекций, лабораторной работы, производ
ственной практики и в особенности на 
перестройке так называемых групповых 
занятий, под углом зрения предоставления 
большей самостоятельности студентам в 
работе.

Но этого было мало. Запросы отлични
ков оказались значительно шире того, что 
предусмотрено учебными планами втуза. 
Они выдвинули требование—выйти за рам
ки обязательных учебных программ. В ре
зультате этого широко развернулась работа 
научно-технических кружков студентов.

В 57 кружках и секциях, работавших 
в прошлом учебном году в ЛИИ, прини
мало участие 1276 студентов.

Руководство кружками на добровольных 
началах взяли на себя лучшие профессоры 
и преподаватели института. В числе руко
водителей кружков были: академики—
Б. Г. Галеркин, А. А. Байков, М. М. Павлов
ский, заслуженные деятели науки— М. А. 111а- 
телен, А. А. Радциг, профессоры—А. П. Со
коловский, М. Г. Окнов, В. П. Иванов, 
А. Н. Залесский, 0. И. Непорент, М. П. Вино
градов и др.

НТК вели свою работу на всех факуль
тетах. Помимо работы над темами докла
дов, члены НТК ЛИИ ведут работу в ла 
бораториях, конструкторских бюро, делают 
переводы статей из иностранных журналов;

-Ц;, ТСАНИлбСКуГО
литературу и т. н.

Всего за прошлый учебный год на спе
циальных факультетах в НТК было заслу
шано 25 докладов профессоров и препода
вателей, 94 доклада студентов и роз
даны темы для 156 студенческих докладов.

Не удовлетворяясь обсуждением своих 
работ в тесном кругу товарищей, студенты 
выдвинули вопрос о вынесении лучших 
докладов на обсуждение широкой обще
ственности. Так возникла идея организации 
научно-технических конференций студен
тов.

Пять научно-технических конференций, 
проведенных в ЛИИ в прошлом учебном 
году, со всей наглядностью показали рост 
студенчества института.

Так например, на конференции механиков 
доклад студентов тт. Кравцова и Жидкова 
на тему: .Анализ токарно-затыловочного 
станка" вызвал горячую дискуссию между 
докладчиками - студентами, сотрудниками 
кафедры .станки" и московским профес
сором Г. М. Головиным. Самый характер

дискуссии говорит о высоком уровне вы
ступавших в дискуссии студентов.

Особое внимание на конференции обра
щалось на то, чтобы выдвигаемые вопросы 
были связаны со стахановским движением.

Эти же конференции, несмотря на их 
высокий уровень, вскрыли ряд серьезных 
недостатков: существенные пробелы в фи
зико-математической подготовке студен
тов, недостаточные Навыки в эксперимен
тальной и научно-исследователькой работе, 
недостаток речевой культуры студентов 
и т. п.

Применяя полученные знания и навыки 
в ЛИИ, отличники во время прохождения 
производственной практики на предпри
ятиях сами активно включались в стаха
новское движение, показывали образцы 
стахановского отношения к труду.

Так, автозавод им. Молотова в городе 
Горьком наградил' грамотами за конкрет
ную и большую помощь по развертыванию 
бусыгинского движения на автозаводе 
студентов III курса тт. Кожемякина Л. Г., 
Житомирского Н. П., Двирчеико И. И.

Студент И. Попов на заводе им. Карла 
Маркса реализовал рационализаторское 
предложение, в результате которого про
изводительность по обработке брон
зового цилиндра с фрезерного станка 
на шеппинг увеличилось в смену с 49 шт. 
до 1130 шт., т. е. на 2240 лроц., освобож
дая 5 станков и снижая себестоимость с 
12 коп. до 1 коп. Таких примеров доста
точно много.

Указанные факты говорят о значительных 
достижениях ЛИИ в работе с отличниками 
к концу прошлого года. Но, начало 1936— 
1937 уч. года внесло некоторое ослабление 
в работе с отличниками. До сего времени 

,не было созвано обшеинстртттского сдетд. 
отличников. Научно-технические" кружки 
в своем большинстве все еще раскачивают
ся и ведут организационную работу.

Работу с отличниками необходимо ожи
вить. Научно-технические кружки должны 
немедленно взяться за углубленную система
тическую работу.

Нет сомнения, что наши студенты, окру
женные исключительной заботой партии 
и правительства, выполнят задачи, постав
ленные перед высшей школой историчес
ким постановлением СНК СССР и ЦК 
ВКП(б).

Нигде в мире студенчество не пользует
ся такой поддержкой со стороны государ
ства как у  нас. Перед советским студентом 
не стоит вопрос—куда итти по окончании 
института? Бурно растущая советская про
мышленность требует кадры и кадры. 
И уровень этих кадров должен способ
ствовать созданию самой передовой соци
алистической техники.

Советский инженер должен быть лучшим 
в мире! А. Поспелов

Лрофессор-доктор >М. Л , Костенко

ВОСПИТАЕМ ИНИЦИАТИВНОГО ИНЖЕНЕРА
В. М., Сидельников В., Рабкин Г. Л.. Матус 
И. А., Воронов Л. А. и др. В то же время 
нужно к сожалению отметить, что не все 
отличники считают необходимым участво
вать в этой сверхплановой работе по отно
шению к нормальному учебному процессу. 
Наоборот, мы имеем ряд случаев, когда 
наибольшую активность проявляют не .чи
стокровные* отличники, а достаточно хо
рошо успевающие студенты, которые не 
попали в разряд отличников только пото
му, что по одному или двум предметам 
им не удалось получить предельно-высоких 
баллов быть может и потому, что их вни
мание было отвлечено отчасти углубленной 
работой в другом направлении. К числу 
таких студентов электромеханического фа
культета можно бесспорно отнести: Рейдера 
А. М., Шац С. Я., Магдасееву Е. Г., Блех- 
штвйна Л. И., Костенко М. В., Щербачева 
0. В., Мвхедко Ф. В., Кулагину В. И., Кац- 
иельсена С. М. и др.

И тут возникает существенный вопрос, 
кого же нужно считать действительным 
отличником, тем золотым активом, на ко
торый промышленность вправе рассчиты
вать как на ведущее звено предприятия в 
будущем? Очевидно, подлинным отлични
ком должен считаться тот студент, который 
имея безукоризненную успеваемость, одно
временно проявляет себя и во всех осталь
ных направлениях по путям самостоятель
ной работы в кружках, докладах, статьях, 
лабораториях и т. п. Отличники должны 
составить актив студенческой самодеятель
ности около кафедр и лабораторий, они 
должны интересоваться развитием науки 
техники в своей области, они должны’ 
втягиваться в научно-исследовательскую 
работу кафедр-м, конечно, должны быть 
передовыми общественниками.

Только выполнение всех этих задач даст 
возможность перевести высшую школу на
Лпяв® Рельсы и Д®ть промышленности 
СССР тех инженеров, которые смогут исполь
зовать то невиданные перспективы, которые 
дает и сулит социалистический 
изводства.

Если не так давно задача инженера, при
шедшего на предприятие, заключалась в 
большей степени в том, чтобы наилучшим 
образом изучить условия работы предпри
ятия или пути его реорганизации на прин
ципе использования иностранной помощи, 
то в настоящее время высшая школа долж
на дать инженеров, умеющих самостоятель
но ставить и решать самые крупные и от
ветственные задачи и находить самостоя
тельные и новые пути для дальнейшего 
развития техники и науки. Совершенно 
очевидно, что метод воспитания и созда
ния самостоятельного творческого работ
ника требует иного подхода к работе 
студента и к методике его занятий.

Если еще на школьной скамье студент 
научится решать самостоятельно те или 
иные задачи, то ему легче будет после 
ставить по-новому свою инженерную ра
боту и в предприятии. Студент должен не 
только усваивать тот минимальный матери
ал, который требуется от него по ходу 
учебного процесса, но должен интересо
ваться сопутствующими проблемами, на
учиться самостоятельно работать в лабо
раториях, составлять доклады и рефераты 
для научно-технических кружков, чтобы 
к дипломному проекту, завершающему его 
инженерное образование, подойти с доста
точно сложившимися вкусами, методами и 
путями самостоятельной работы.

Для организации и развития самостоя
тельной работы студентов требуется неко
торый резерв времени, свободного от его 
нормальных учебных занятий и, очевидно, 
отличник, относительно легко справляю
щийся со своей нормальной работой, полу
чивший хорошие и достаточные основы, 
должен етвтв -передовым' звеном в этом 
направлении.

Действительно, мы видим, что значитель
ное количество Отличников являются пе
редовиками самостоятельной работы, луч
шими активными членами научно-техниче
ских кружков и лабораторий. По электро
механическому факультету можно назвать 
следующих отличников: Кальзон, Иванов метод про-

Ведущую роль в работе с отличниками 
должны играть НТК факультетов. Опыт 
прошлого года показал, что по этой линии 
студенты успешно вовлекаются в самостоя
тельную работу, проявляя себя, как буду
щие инженеры, показывая свою инициат 
ву и развивая свои способности к само
стоятельной творческой работе
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(Фото- Любошица)

Поток III курса ИФФ слушает лекцию проф. Я. И. ФРЕНКЕЛЯ

Лрофессор X. у). Одихг

НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКИЙ КРУЖ ОК- ■ " 
Д О Л Ж ЕН  И ГР А Т Ь  В ЕД УЩ УЮ  РОЛ Ь

Примером успешной деятельности НТК 
может служить конференция механического 
факультета, имевшая место весной этого 
года. Она привлекла многих заводских 
деятелей, все заседания протекали в пере
полненной аудитории. На конференцию 
студенты вышли с интересными докладами, 
число которых превысило возможность их 
заслушать—часть докладов пришлось снять.

Такие доклады как студента Ицаксана 
, 0  затыловании фасонных фрез по кон
хоиде", студентов Кравцова и Житкова 
.Анализ токарно-затыловочного станка* и 
студента Моисеева .Типизация технологи
ческих процессов" представляют собой 
чрезвычайно интересные и полные работы 
достойные печатания в журналах. Кроме’ 
них, имеются и другие работы, заслуживаю
щие особого внимания.

Но за этими студентами, успевшими уже 
себя проявить, стоит еще большая масса 
подобных им студентов, работающих над 
собой и о которых мы услышим в ближай
шем будущем.

Я боюсь, что если наш институт не при
мет своевременно надлежащих мер по 
подготовке работы с отличниками, то мо
жет настать такой момент, когда мы не бу
дем в состоянии обслужить всех желающих 
углубить свои знания дополнительной ра
ботой в лабораториях, кабинетах и т. п.

Примером тому может служить следую
щий случай. Читая курс металловедения 
двум потокам механического факультета я 
обратился к ним с предложением вклю
читься через НТК в дополнительную рабо
ту в лаборатории. Я ожидал, что из 250 слу
шателей выразят желание принять участие 
в такой работе человек 10— 15. Однако, за
писавшихся оказалось 75 человек, причем 
запись еще не закрыта.^

Стремление работать в лаборатории, 
углубить свои знания, привыкнуть к само
стоятельной работе—у студентов огромное. 
И нужно срочно подготовиться и развео- 

9ту Ра<5оту. Кафедры должны этим 
делом заняться теперь же.



Студент электромеханического 
ф-та тов. МИТИН—активный 

участников работе НТК

ТВОРЧЕСКАЯ РАБОТА

Зав. кафедрой физической теплотехники проф, А. А. ГУХМАН

Вовлечение студентов в научно-исследо-1 В секторе начиналась новая работа— 
вательскую работу является делом исклю-1 исследование поверхностей нагрева, со- 
чительно важным и вместе с тем не про-, ставленных из труб специального про
стым. Особую остроту этот вопрос имеет филя. С бригадиром группы, которой была 
для инженерно-физического факультета, | поручена эта тема, мы решили 
который подготовляет инженеров-исследо-

Вот он сидит перед нами—Александр Гу
банов—такой на вид строгий, с ясными го
лубыми глазами и, чуть-чуть смущаясь, рас
сказывает...

Этот юноша— страстный матетатик,люби
тель всего точного и сложного.

—  Учеба—это творчество. Без учебы я 
не могу существовать,—говорит он.—Если 
что-нибудь не выводить, не доказывать, не 
искать— просто скучно.

В детстве он читал Жюль Верна. Вместе 
с его героями он переносился в далекие 
страны и мечтал стать изобретателем. Пе
ревести все машины на электрическую энер
гию.— Эта идея занимала его уже тогда. 
Даже в своей тетрадке он вместо слова 
пароход упрямо писал .электроход*.

Став старше, он увлекся физикой. Теория 
атомной энергии всецело заняла его мысли. 
Раскрыть тайны природы, направить неис
числимые силы атомов на пользу челове
честву— вот о чем мечтает юный ученый. 
Эта идея не покидает его и сейчас.

Жизнь шла вперед. Вместе с нею-рос и 
Александр. Кончил школу, кончил техникум 
и поступил в институт. Здесь он со всей 
страстью отдается учебе.

Кроме занятий, он работает в научно-тех
нических кружках, и не в одном, а сразу в 
трех. В каждом кружке он готовит ориги
нальные научные работы и всюду успевает. 
В 1935/36 году на первой студенческой 
математической олимпиаде он выходит по
бедителем и получает первый приз. Тут же 
читает свой первый доклад .Доказательство 
трансцендентности числа „е“ . Сейчас он го
товит три доклада для научно-технических 
кружков. Для кружка математики—.геомет
рия четырех измерений", для кружка фи
зики— .фото-эффект*, для кружка сопрома
та— .сравнение результатов, даваемых раз
личными теориями прочности*.

Этот год принес Губанову много неожи
данностей. Вышло решение партии и пра
вительства о высшей школе. То, что Губа
нов вынашивал в своем уме и сердце, ока
залось вдруг просто и ясно запечатленным 
в историческом решении. Он взялся за ра
боту по-новому. Теперь можно больше вре
мени уделить любимым предметам, можно 
больше работать над книгой. Но он так 
построил свою работу, что не запускает и 
других предметов. Вот сейчас, готовясь 
сдавать в ноябре механику, он в то же вре
мя почитывает физику и математику. Лабо
раторные и графические работы он сдал 
задолго до срока.

Отличник должен знать несколько языков 
V и Губанов их знае,т. Французским языком 
4 он овладел самостоятельно. Немецкий и 
английский языки он изучает в институте. 
Сейчас он читает художественную литера
туру в подлинниках. Он уже прочел .Со
бор парижской богоматери*—Гюго,ряд книг 
Мопассана, Дюма, Джек Лондона, Байрона, 
Диккенса. Губанов аккуратно посещает 
театр и кино, следя за новинками.

Таков этот, такой обыкновенный с виду 
парень. У него можно многому поучиться. 
Он—живой пример того, как при желании 
можно овладевать высотами техники и быть 
культурным человеком.

Но в рассказе Губанова есть одна за
минка.

— Я не комсомолец,— смущенно заявляет 
он.

—  Почему?
На этот вопрос он отвечает долго и пу

танно... Видите ли, комсомол его пугает... 
Он думает,, что комсомольская дисциплина 
его свяжет, не даст ему возможности раз
вернуть свои творческие силы.

Кто же виноват в том, что молодой па
рень, студент 11 курса института, так рас
суждает? Виновата прежде всего комсо
мольская организация. Никто на всем про
тяжении учебы не интересовался Губановым, 
никто не привлекал его к работе, никто не 
разъяснил ему задач комсомола— этой са
мой передовой организации молодежи.

Горьян

вателеи.
Невозможно переоценить то значение, 

которое имеет для будущего инженера- ] 
исследователя систематическое участие в 
научно-исследовательской работе. Но, ко-1 
нечно, необходимо, чтобы имело место 
действительное участие в подлинном науч
ном исследовании.

Один характерный пример успешного 
участия студентов в научно-исследователь
ской работе я попытаюсь здесь рассмо
треть под углом зрения тех выводов, ко
торые можно сделать при его разборе.

Пример я заимствую из опыта работы 
кафедры физической теплотехнии.

Тов. Сокольский—студент-отличник пя
того курса, втянулся в научно-исследова
тельскую работу очень рано. Уже на 
третьем курсе он принимает участие в 
большом экспериментальном исследовании 
по теплоотдаче и сопротивлению тела хо
рошо обтекаемой формы. На четвертом 
курсе он продолжает систематически ра
ботать в этом направлении и постепенно 
становится основным помощником—быть 
может, правильнее сказать ближайшим 
товарищем по работе—аспиранта А. С. Ча- 
щихина, который проводит это исследо
вание.

Как раз в тот момент, когда в работе 
наступил некоторый перерыв (связанный 
с изготовлением новой установки), на
чался период производственной практики. 
Тов. Сокольский был направлен в физико- 
технический сектор Центрального • Котло- 
турбинного института (ЦКТИ) и здесь мы 
поставили следующий интересный опыт.

эта тема, мы решили сделать 
попытку провести работу без привле
чения технических работников—силами 
одних только студентов-практикантов.

Была организована бригада, в которую, 
кроме Сокольского, мы включили тов. Ма- 
ложен (сейчас она тоже на пятом курсе; 
одна из сильнейших в группе—помнится, 
в прошлом году у нее была одна только 
.четверка*). Несколько позднее к ним при
соединился студент третьего курса тов. 
Бескин.

Эти три студента под руководством бри
гадира (нашей преподавательницы) и вы
полнили всю работу—монтаж установки, 
эксперимент и обработку данных.

Исследование дало очень важные и 
интересные результаты. Качество работы— 
отличное. Студентам объявлена благодар
ность и все они премированы. На научно- 
технической конференции студентов ИФФ 
тт. Маложен и Сокольский сделали до
клады, посвященные выполненным ими 
работам.

Для них обоих— и в особенности для Со
кольского—характерно то, что они вырос
ли именно на научно-исследовательской 
работе. Лаборатория для них—привычное 
место работы. Это представляется мне 
наиболее существенным.

Каковы основные причины успеха в 
рассматриваемом случае?

Думаю, основное заключается в том, что 
студенты были по-настоящему втянуты в 
научно-исследовательскую работу, кото
рую они воспринимали как большое, 
серьезное и ответственное дело.

Таковы, мне кажется, основные условия 
успеха в деле организации научно-исследо
вательской работы студентов.

Проф. К. И. СТРАХОВИЧ, один 
из организаторов успешно про
веденной научно-технической кон
ференции энергомашинострои

тельного факультета

Ьц ш ш ш щ о ц ш ш ц ш ш ш ш ш ш ц ц и ш ш ц а ц ш ш ш ш и ц а ш и .
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Студенты ОТФ—в зале рисования

ПЛОХО ЗНАЕМ
ИНОСТРАННЫ Е ЯЗЫКИ

Предстоящий слет отличников должен 
подробно обсудить вопрос об изучении 
иностранных языков в институтах. В  на
стоящее время те знания и навыки, кото
рые дает институт молодым инженерам 
в деле изучения иностранных языков явно 
недостаточны.

Чем это можно объяснить?
На мой взгляд имеются две основные 

причины.
Отсутствие связи кафедры иностранных 

языков со специальными кафедрами и за
ниженные программы.

Специальные кафедры у нас вовсе не 
интересуются как студенты изучают ино
странный язык. Кафедры не ориентируются 
на то, что студенты должны пользоваться 
иностранной литературой. За весь период 
изучения языка (1, 11 и III курсы) студен
там не предлагают иностранной литературы, 
не дают почувствовать важности и необхо
димости овладения иностранным языком.

Начиная с IV курса студенты, которых 
не приучили ранее пользоваться иностран-
НОЙ Л и т е р а х х р о й ,  В д о л и о в й ш о и  и и п г т р а и .
ным языком не пользуются.

Специальные кафедры должны уже со 
II курса рекомендовать читать иностран
ную литературу. При этом выбор мате
риала должен быть, конечно, согласован 
С  кафедрой иностранных языков.

Второй основной недостаток в изучении 
иностранных языков— это заниженные про
граммы. Считается удовлетворительным 
если студент после трехлетнего изучения 
иностранного языка переводит 14 строк 
в час.

Только ликвидацией перечисленных не
достатков можно поднять изучение и поль
зование иностранной литературой на долж
ную высоту, что играет большую роль 
в деле подготовки лучшего в мире_ 
нера.

инже- 
С. К.

Проф. Л. Г. ЛОИЦЯНСКИИ

За активную творческую работу студента
Одним из путей создания инициативного 

инженера, глубоко понимающего процессы, 
происходящие в конструируемом или в 
эксплоатируемом им агрегате, является во
влечение студентов старших курсов В на
учную работу. Без элемента активности, 
без попыток исследования, хотя бы и срав
нительно простых, но обязательно новых

наивыгоднеишего числа ступеней поршне
вой машины*, доклад студ. Яновского и 
др.) составили бы честь любому научному 
обществу.

Конечно, на конференцию были вынесены | 
только лучшие доклады, но сам показ этих 
докладов, прения— возможность выступить 
перед большой аудиторией с защитой ре

вопросов, настоящее усвоение предмета зультатов своей работы, имеют очень боль- 
невозможно. I шое воспитательное значение для широких

После постановления СНК СССР и ЦК | студенческих масс и послужат сильным
ВКП(б) о высшей школе, у нас,- в инсти
туте заметны большие сдвиги в направле
нии развития самостоятельной работы сту
дентов, создания благоприятных условий 
для развития творческих способностей от
дельных студентов и о двух проявлениях 
этих сдвигов, под свежим- впечатлением 
от которых я сейчас нахожусь, мне и хо
чется вкратце рассказать.

Первое—это конференция энергомаши
ностроительного факультета, на которую я 
был приглашен в качестве гостя. Я побы
вал только на секции компрессорных ма
шин (руковод проф. К. И. Страхввич) и на . «.„продления), 
заключительном заседании конференции. 1

Доклады делали инженеры, только что 
окончившие институт, т. е. по существу 
те же студенты и, наконец, аспиранты. Что 
больше всего поразило'меня на конферен
ции?— Несомненно тот факт, что делались 
настоящие серьезные научные доклады.
Были и проекты (например, проект инж.
Теввровского), но эти проекты сопрово
ждались такими расчетами отдельных узлов 
агрегата и такими подходами к описанию 
явлений, происходящих в машине, что на
ряду с творчеством чисто конструктивного 
характера чувствовалась сила научного 
исследования. Некоторые доклады (напри
мер, доклад инж. М. И. Френкеля ,О выборе

толчком к развитию творческой инициа
тивы.

Следует пожалеть, что такие конферен
ции бывают только раз в году; надо обя
зательно встать на путь межфакультетских _______
(а иногда и всесоюзных) кратковременных которые 
конференций по отдельным вопросам (мы 
предполагаем в ближайшее время устроить 
межфакультетскую конференцию по при
ложениям аэродинамики в неавиационной 
промышленности, имеется договоренность 
об устройстве у нас в ЛИИ конференции 
по вопросам пограничного слоя и теории

Опыт научно-технической конференции 
энергомашиностроительного факультета, 
весенней конференции инженерно-физиче
ского факультета и др. факультетов пока
зывает, что наши студены и аспиранты | 
смогут выступить на этих конференциях 
наравне с сотрудниками научно-исследова
тельских институтов и профессорско-пре
подавательским составом, так что особо 
выделить студенческие конференции нет

участие в прениях по докладам будут силь
но стимулировать наше студенчество к на
учным исследованиям, теоретическим за
нятиям, работе в лаборатории, чтению ли

тературы и в конечном счете помогут со
здать то, что называется научной атмосфе
рой в институте.

Второе, что (мне хотелось отметить, это— . 
вовлечение студентов в научно-исследова
тельскую работу путем специальных и фа
культативных курсов.

В этом году я проделываю следующий 
опыт. На IV курсе специальности аэродина
мики ИФФ я читаю специальный курс 
теории пограничного слоя и теории со
противления. По ходу курса (почти с тре
тьей, четвертой лекции) я все время вы
двигаю темы для самостоятельного иссле
дования, причем сравнительно простые, но 
новые темы (применить . такой-то метод 
к новым случаям, попытаться обобщить не- 

результаты на новые области, 
проанализировать экспериментальные ма
териалы под новой общей точкой зрения, 
докончить и развить некоторые новые 
исследования и т. д.).

Моя группа (8 чел.) крепко взялась за 
работу и мы уже имеем ряд результатов, 
которые к концу семестра сведем в сбор
ник. Семинар, который будет по плану 
в следующем семестре, явится естествен
ным продолжением курса. У  меня есть 
твердая уверенность в том, что таким ме
тодом я несомненно помогаю студентам 
встать на путь творческой, исследователь
ской работы (один из моих слушателей 
т. Большаков, уже напечатал одну работу, 
пока еще совместно со мной).

Путей к развитию самостоятельности 
студентов много— мною высказаны здесьнеобходимости.

Наличие нескольких конференций в году | некоторые соображения по двум возмож 
(при активном участии студента в о д н о й , '" " "  **“ "  "
двух)-, необходимость подготовки к докладу 
на конференции или желание принять

ным путям, о некоторых других-особенно
о работе в лабораториях по конкретным 
темам, я выскажусь в дальнейшем.
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Зал черчения

СОВЕЩАНИЕ С ОТЛИЧНИКАМИ
{Как выполняется решение СНК СССР и ЦК ВКП(б) о высшей школе)

ГДЕ ЖЕ
САМОСТОЯТЕЛЬНАЯ РАБОТА?
Постановление СНК СССР и ЦК ВКП(б) 

0 высшей школе ставит перед вузами за- 
дачу—увеличить самостоятельную работу 
студентов. В соответствии с этим поста-, 
яовлением должна быть построена вся ра
бота института.

Однако, положение, которое в настоящее 
время создалось в трек группах IV курса 
электромеханического факультета (электро
тяга, электрооборудование и электромаши
ны) показывает, что достаточно удовлетво
рительной работы в этом направлении не 
•проведено.

Деканат ограничился лишь тем, что 
выкроил' один день для самостоятельной 

работы, заменив лекциями все предпола
гаемые (по старым программам) часы груп
повых занятий. В результате темп настоль
ко усилился, что даже наиболее сильные 
.студенты не успевают проработать лек
ционный материал достаточно удовлетво
рительно.

В группе 414 даны одновременно три 
проекта: по подъемнику, машинам постоян
ного тока и электрическим сетям. Работа 
над этими проектами занимает у студентов 
настолько много времени, что его совер
шенно не остается для работы над основ
ными специальными дисциплинами.

Студенты не имеют возможности хотя бы 
просмотреть свои записи лекций по таким 
важным дисциплинам как электрический 
привод, синхронные машины и электриче
ская аппаратура.

При такой перегрузке теряется вся цен
ность проектирования, ибо студенты проек
тируют наспех, необдуманно подставляя 
свои данные в первую попавшую формулу.
. При проектировании машин постоянного 
тока студенты пользуются руководством 
Сахарова— .Расчет машины постоянного 
тока*, которое дает возможность полностью 
рассчитать машину любому студенту даже 
«е слушавшему курса машин постоянного 
тока. Где же тут самостоятельная работа?

Огромное количество времени занимает 
проект подъемника. Закончить его 
успел только один студент в группе, но 
этот студент занимался только одним 
подъемником, совершенно не прорабатывая 
«стальные дисциплины.

О положении в группах деканат осве
домлен, но никаких эффективных мер до 
сих пор не предпринимает. Деканат, ве
роятно, ждет результатов предстоящих 

ч  в погори-экзаменов; но эти результаты 
мы уже предвидим. Студенты, которые на 
протяжении курса не прорабатывали мате
риал за несколько дней его не прорабо-' 
тают.

Перегрузка снижает качество самостоя
тельной работы, не дает возможности за
ниматься самостоятельной научно-исследо
вательской работой, участвовать в работе 
научно-исследовательских кружков, повы
шать культурно-политический уровень;

Перегрузку необходимо немедленно лик
видировать, ибо она противоречит основ
ной задаче, которую поставили перед 
нами СНК СССР и ЦК ВКП(б) в послед
нем постановлении о высшей школе.

Кабаков

ПОДАРОкТш СЪЕЗДУ
К VIII чрезвычайному съезду Советов— 

съезду, где будет утверждаться сталинская 
Конституция, открывающая еще большие 
возможности для нас, советского студенче
ства, я беру на себя следующие обязатель
ства:

1. Подготовить доклад на научно-техни
ческом кружке на тему: .Второй закон 
термодинамики*.

2. Сдать задание по термодинамике (3-е 
* 4-е задания).

3. Сдать 3-е и 4-е задания по деталям ма- 
И1ИН.

П. Герасимова, гр. 305 
знергомашиностр. ф-т

чттттттттттттгттттттттггттттггттггтттттт 
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сЩуд. ЭМФ—Е. Несговорова

Таких, оживленных выступлений не было 
уже давно. Но с первых же слов тов. Евдо
кимов вводит эти выступления в чисто 
деловое русло.-

Первым выступает отличник энергома
шиностроительного факультета тов. Каспа
ров. Он отмечает, что этот год принес боль
шие изменения в постановке учебного 
процесса. Историческое решение партии 
и правительства открыло перёд студен
чеством широкие перспективы для углуб
ленной работы над материалом, над кни
гой, над собой. Эти два месяца показали, 
что студенты неплохо справляются с само
стоятельной работой. Но имеются еще и 
большие недостатки. Например, группа 
уходит на практику, но теорию по вопро
сам, затрагиваемым практикой, слушает 
только после практики. Так получилось 
в частности с теорией по регуляторам.

День самостоятельной учебы использует
ся не плохо, но некоторые студенты еще 
не. В З Я Л И С Ь  за р я б п т у .  П с р . | | П р п ц а  г р у п п ы  . 
начинают курсовые проекты, аккуратно 
сдавая зачеты по заданию, но наряду с ни- 

. ми есть и такие товарищи, которые еще 
за курсовые проекты не принимались и 

I занимались чем угодно, но только не уче
бой. Общественность на таких студентов 
не воздействует. Деканат не связан с от
личниками, и поэтому многие вопросы 
учебы и работы выходят у  деканата одно
бокими.

—  На инженерно-экономическом факуль
тете не чувствуется перестройки,— говорит 
тов. Авхимов.- Лекции читаются по-старому. 
Ни одного совещания со студентами дека
нат до сих пор не провел.

Самостоятельной работы студентов не 
видно. Многие устроились на работу ин
структорами ПВХО, руководами кружков, 
педагогами, но никого это не беспокоит. 
Общественность с этими фактами не бо
рется. Многие студенты не посещают лек
ций, а деканат занимается только регистра
цией прогулов п<Г журналам.

Работа научно-технических кружков на
ходится на низком уровне. Прошлогодний 
подъем сменился спадом. Некоторые сту
денты загружены общественной работой. 
Никакой регламентации работы нет.

Студент II курса Нашатырь говорит о не
соответствии учебников и теории. Учеб
ники— стары, элементарны и не удовле
творяют требованиям высшей школы. 
Библиотека всячески старается не давать 
учебников на дом—например, учебник по 
лаборатории оптики. Работа в лаборато
рии проходит по-старому. Лаборатория 
сопромата—не лаборатория, а просто де-! 
монстрация экспериментов пренодавате-' 
лем. Такую постановку работы в лабора-1 
тории думают оставить и в дальнейшем. 
Велика нагрузка студентов. Если сосчи
тать все предметы, то их будет около 10, 
а расписание составлено плохо. Иногда 
приходится приезжать в институт из-за 
двух часов занятий.

Студенты сейчас много работают, но не 
все умеют работать. Поэтому первый ме
сяц учебы для многих потерян зря. Лек
ции и другие мероприятия культотдела 
поставлены хорошо и охотно посещаются.

—  На механическом факультете нет учеб
ников по специальным дисциплинам,— го
ворит тов. Лапнтский.—Лекции приходится 
тщательно конспектировать, а это не 
всегда удается. В результате создается 
угроза, что к экзамену не по чему будет 
готовиться. Этот факт пока никого не 
беспокоит. Качество многих лекций низкое. 
Лекции по экономике машиностроения^ 
читаемые преподавателем Великановым, 
мало кем посещаются из-за их низкого 
качества.

Культотделу не мешало бы диференци- 
ровать свою работу. В институте есть, 
много студентов, уже много раз про- >

слушавших читаемые ныне циклы, а но
вых нет. Очень хотелось бы, чтобы на
чали читать курс западной литературы.

Центр культурной работы необходимо 
перенести в общежития.

В корпусе отличников имеется еще 
очень много неполадок, не созданы на
стоящие условия для культурной работы.

Тов. Гросман (факультет промышленного 
транспорта) предлагает оборудовать каби
неты диаграммами. В каждом кабинете 
должны быть учебники и другие принад
лежности. Культработа в институте поста
влена хорошо. Наш факультет в институ
те—новый, но ему созданы все условия 
для плодотворной работы.

Тов. Епифанов останавливается на не
удовлетворительной постановке лекций и 
большой загрузке проектами. Касса взаимо
помощи продает книги в кредит, но книги 
эти по большей части старые; они растре
паны, порваны, плохо подобраны. Того, 
вто .иужмог,в«а- ради» и»-иайдешь.

Тов. Алексеев (электромеханический фа
культет) тоже говорит о том, что центр 
всей культурной работы нужно перенести 
в общежитие. В общежитии лекции посе
щают с большой охотой, но их мало. 
Красные уголки в часы выступлений за
полнены до-отказа.

Секретарь парткома тов. Жаровский под
черкнул, что в работе у  нас все-таки много 
недостатков. Их все видят, но проходят ми
мо. Отличники должны помочь выправить 
эти недостатки. С  ноября вводится еди
ный план работы всего института. Ни одно 
собрание и совещание не будет происхо
дить без разрешения директора или парт
кома.

Выступивший в конце директор ин-та 
т. Евдокимов благодарит отличников за со
веты и выступления. Совещание дало очень 
много и все материалы его будут исполь
зованы в дальнейшей работе.

Совещание показало, какую роль играют 
отличники в нашем институте. Работа с от
личниками не стоит у нас еще на должной 
высоте, деканаты не опираются на них 
в своей работе.

Институт проделал большую работу по 
выполнению исторического решения пар
тии и правительства, и если еще и имеются 
недостатки, то их надо устранить в бли
жайшее же время.

I П р е к р а с н а я  и н и ц и а т и в а
I В апреле 1936 года III курс металлурги
ческого факультета был послан на практи
ку на заводы металлургической промыш
ленности.

По инициативе руководителя практики 
тов. Шушпанова, Л. И., студентами групп 
401—404, 405, 406 была проведена сдача 
государственного техминимума на заводах: 
Макеевском им. Кирова, Днепродзержин
ском им. Дзержинского и Запорожстали.

С  большим трудом тов. Шушпанову и 
треугольникам групп удалось добиться от 
заводского руководства предоставления сту
дентам рабочих мест.

Как организовали работу? Работали в три 
смены по 8 часов непосредственно горно
выми, газовщиками, сталеварами и проч. 
в одной и той же бригаде. За это время 
изучили весь технологический процес'с, все 
неполадки и научились практически само
стоятельно управлять агрегатами.

Совершенно по-иному относятся рабо
чие и инженерно-технический персонал.

Старые рабочие старались передать весь 
свой многолетний метод работы: тов. Мань- 
шин— 1-й горновой завода им. Кирова, де
тально рассказывал Максимову, Шорину и 
др. как бурить летку, тт. Чечур и Филип
пов с завода Дзержинского рассказывали, 
как ремонтируют летку и все детали и ме
лочи, которые имеют существенное значе
ние в работе домны. Они видят, что сту
денты действительно хотят получить прак
тические знания в работе металлургиче
ских агрегатов, а не гастролировать груп
пами по цехам.

В результате из 16 человек, сдававших 
техминимум, на .отлично* сдали на заводе 
им. Кирова— 10 человек, на заводе имени 
Дзержинского—4 человека. После сдачи 
государственного техэкзамена тов. Бан
ный—обер-мастер доменного цеха, сказал: 
.Вот из них выйдут настоящие инженеры".

Сдача техминимума (работа на рабочих 
местах) дала огромный практический опыт. 
Мы считаем, что производственную прак
тику нужно проводить на рабочих местах.

Нужно отметить тов. Кушнарева—инже
нера с завода им. Дзержинского и тов. 
Антошечкина—с завода им. Кирова, которые 
одобрили это мероприятие и помогли 
тов. Шушпанову и группам в сдаче тех
минимума.

На заводе им. Дзержинского по нашей 
инициативе было созвано совещание для 
подведения итогов практики, многие ме
таллурги института одобрили это начи
нание.

Мы считаем, что сдачу техминимума 
следует проводить во всех институтах. Для 
этого нужно составить соответствующим 
образом программы производственной прак
тики, а со стороны наркоматов дать со
ответствующие указания заводам. Тогда мы 
добьемся того, что студент после оконча
ния института не будет на заводе гостем, 
а станет настоящим хозяином своего цеха.

Сторожук, Максимов

НА КОНФЕРЕНЦИИ
29—30—31 октября на энергомашино

строительном факультете была проведена 
научно-техническая конференция.

Конференция быЛа насыщена рядом 
очень интересных докладов. В первую 
очередь сюда нужно отнести доклад про
фессора И. И. Вознесенского „О  научно- 
исследовательской работе по пропеллер
ным насосам".

На конференции выступили со своими 
работами студенты IV курса — Яновский; 
Окерблом, Романовский, Ключкина, Двор
кин и другие.

Конференция бесспорно' даст толчок 
дальнейшей работе НТК. Нужно отметить 
большую работу по организации конфе
ренции, проведенную профессором К. И.

. Страховичем и студентами Московской и
| Окербломом., Юрий МиценцендлерМ. Г.

Практические занятия в кабинете ДВГ



В пестром ворохе ребячьих радостей, 
приуроченных к великому Октябрьскому 
празднику, наряду с игрушками, обнов
ками, цветами, сладостями, музыкой и про
чим— есть еще одна радость, доступная не 
всем.

Это—радость встречи праздника в семье, 
в атмосфере, согретой особенным теплом, 
особенным вниманием к ребенку.

Чуткость к людям, и особенно к детям, 
стала обычным явлением нашей жизни.

Этой чуткостью вызван к жизни пре
красный обычай—брать на праздники из 
детских учреждений ребят, не имеющих 
семьи.

У  нас в ЛИИ  выразили желание взять 
детей и сделали соответствующие заявки: 
семья директора ЛИИ тов. Евдокимова, 
семьи профессоров— Шрамкова, Гавра, Ни
колаи, Шевалина, Михайлова и Попова, 
семьи доцентов ЛИИ—Доморацкого и Хи- 
мунина, инженера Ритмана, мастера меха
нической мастерской Окунева, семьи ра- 
бочих-стахановцев— Кондратьева, Полякова, 
Шипицына и Стабровского, заведующего 
литейной мастерской Берковского, заве
дующего механической мастерской Башки
рова, начальника охраны Сандовского и 
мастера гидролаборатории Пашкевича.

Приглашены 9 мальчиков и 10 девочек.
И те и другие проведут, без сомнения, 

праздники отлично.
К.

Две годовщины
7 ноября 1937 года 

исполняется 20-летие Ве
ликой пролетарской ре
волюции.

15 октября 1937 года 
исполняется 35 лет со дня 
основания бывшего По
литехнического, ныне 
Индустриального инсти
тута.

В ознаменование этих 
двух годовщин предпо
лагается провести ряд 
мероприятий: выпустить 
сборник ,Л ИИ  за 20— 
35 лет*, организовать 
юбилейную выставку, 
освещающую прошлое и 
настоящее института, со
здать портретную галле- 
рею знатных людей ЛИИ, 
выпустить отдельным 
сборником работы наи
более талантливых моло
дых ученых нашего ин
ститута, открыть высо
ковольтный корпус, но
вый стадион, второй 
профессорский дом, ав
томатическую телефон
ную станцию, установить 
ежегодный конкурс на 
лучшие научно-исследо
вательские работы сту
дентов, провести смотр 
художественных дарова
ний и спортивных дости
жений коллективов сту
дентов, преподавателей, 
рабочих и служащих.

В красных уголках
Все культурные меро

приятия, проводимые в 
красных уголках, поль
зуются у студентов боль
шим успехом. Но до по
следнего времени этих 
мероприятий было явно 
недостаточно.
Согласно распоряжению 

директора культотдел 
перестраивает свою ра
боту в общежитиях в 
сторону увеличения и 
улучшения проводимых 
мероприятий.

На ноябрь месяц наме
чено провести ряд поли
тических бесед, лекции 
по вопросам гигиены, 
лекции о классиках ми
ровой литературы, цикл 
лекций .Культурное на
следие прошлого*, цикл 
лекций .Советская моло
дежь—самая счастливая 
в мире*, лекции по во
просам театральной  
культуры, исторические 
циклы и т. д.

Если раньше в красных 
уголках проводилось 
3 мероприятия в месяц, 
то, начиная с ноября, бу
дет проводиться 12.

Культотделу отпущено 
9 тыс. руб. на оборудо
вание красных уголков, 
покупку патефонных пла
стинок и т. д.

Новые кружки
При клубе организо

ваны 3 кружка по клас
су рояля. В кружки уже 
записалось 45 человек. 
Руководителем кружков 
назначен Андрей Бицкий. 
Занятия кружков про
исходят: в студгородке, 
на Прибытковском и в 
клубе.

* *•
Вновь организован сту

денческий хор металлур
гов. В хор записалось 
39 чел. Руководит хором 
хормейстер Зинченко, 
В. И. * * •

При клубе организу
ются кружки по классу 
скрипки. Руководитель— 
скрипач Колотухин. Ор
ганизуется неаполитан
ский оркестр (мандолина, 
гитара). С  ноября начи
нают работать группы по 
классу кларнета, флейты
и саксофона,

* *
*

Продолжается запись 
в клубные кружки: на
родных инструментов 
(домра, балалайка), хор, 
духовой оркестр, симфо
нический оркестр, хоре
ографический кружок. 
Инструментами кружков
цы обеспечиваются.

Клубный джаз объявил 
конкурс на свободные 
места: 2 скрипки, 2 клар
нета, 2 трубы, трамбон.

Неудовлетворительно поставлено дело е. 
консультациями по электрическим измер^ 
ниям на электромеханическом факультет»

Консультационные часы превратили^ 
исключительно в часы сдачи заданий ,  
проверки их.

Ввиду ограниченного количества консулу, 
тантов, последние буквально осаждаются, 
студентами: выстраиваются очереди, в кото, 
рых теряется масса времени.

В такой обстановке не может быть и ре. 
чи о настоящей консультации по текущему 
материалу электрических измерений. А они 
крайне нужны: уже близки дни зачетов- 
скопилось много материала, возникла масса' 
вопросов.

Следует заблаговременно бить тревогуг 
предложить кафедре .электрические изме
рения* реорганизовать методы консульта
ции.

Мак

ЭКОНОМИЯ ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ
В целях экономии электроэнергии я 

упорядочения электрохозяйства в инсти
туте, дирекция предложила директору 
Ж БУ т. Устиновичу упорядочить электро
хозяйство в студенческом городке.

Главный механик т. Ритман должен про
верить техническое состояние электрорас
пределительных сетей по всем учебным 
корпусам и производственным объектам.

Намечено провести информационное со
вещание с комендантами всех зданий и ра
ботниками, в той или иной степени связан
ными с электрохозяйством.

[ п и ш и  шт Ш Е И Н
Фото Любошица

Обед в детском очаге ЛИИ

На факультете промышленного транспор
та театральные билеты распределяет секре
тарь учебной части Лагевницкая по прин
ципу, весьма напоминающему прежнюю 
.Литовскую  лавочку*. Билетами, предназ
наченными для студентов, щедро снабжа
ются работники деканата и преподаватели, 
словом, .сильные мира сего*, с которыми 
полезно поддерживать приятельские отно-1 
шения, а студенты... многие из них даже 
не знают о том, что существуют билеты. 
Когда одного из лучших студентов факуль
тета Сухопарова спросили, сколько раз ов 
получал билеты, последний ответил: .Ни
чего не знаю. Какие билеты? Кто дает*? ;

Впрочем, чтобы быть точными, скажем, чт» 
кое кто из студентов билеты все же по
лучает. Это прежде всего счастливчики, ко
торым удалось завоевать благосклонность 
всеыагущягп секретаря учебной частя-. 
Кроме того, иногда обнаруживаются билеты 
срочного порядка (,на завтра или даже на 
сегодня*). Их могут получить (чтобы не про
пали) и простые смертные, случайно за- 
шедшие на факультет.

Такова, с позволения сказать, .система* 
распределения театральных билетов на фа
культете промышленного транспорта.

С  этими пережитками прежних традиций- 
ЛИПТ'а пора, наконец, покончить. Распре
деление билетов нужно передать в на
дежные руки и тем самым поставить куль
турное обслуживание студентов на долж
ную высоту.

К.1К

О О О ВЕЛИКИМ КОМБИНАТОР О О О
Встречаются иногда люди, которые как 

будто бы только что спрыгнули со стра
ниц книги.

При встречах с директором клуба уче
ных Шапиро у  нас всегда возникает во
прос,— не с него ли списан Великий Ком
бинатор—сын турецкого подданного Остап 
Бендер.

Более подходящего человека трудно 
найти. Это человек, который может „по 
блату" устроить и достать вам все, до 
птичьего молока включительно. Но это от
нюдь не должно звучать как похвала, ибо 
мы очень хорошо знаем, что под милым 
словечком „блат" скрывается самое обык
новенное жульничество.

Принципы коммерческой и администра
тивной деятельности Шапиро весьма от
дают этим качеством.

Возьмем злополучную столовую клуба 
ученых. О ней много говорилось и писа
лось в свое время. Еще бы не говорить, 
если за 1935 год она дала 75 тысяч руб
лей дефицита. За август и сентябрь 1936 г. 
дефицит достиг 14 тысяч рублей.

В чем дело?
Столовая была закрыта на ремонт. От

крыть ее должны были к началу учебного 
года, но ремонт затянулся, и столовая бы
ла открыта только 8 октября, т. е. с опоз
данием на месяц и восемь дней.

Штат столовой во время ремонта не ра
ботал, но исправно получал деньги. Кроме 
того, Шапиро набирал новый штат, кото
рый к работе не приступал, но зарплату 
также получал исправно. Был принят офи
циант Шахмаметьев с окладом 275 рублей и 
заведующая столовой Рысс (оклад 475 р.), 
л столовая не работала. Кстати, часть вновь 
набранного штата до сих пор не оформле
на приказом по институту.

А  как производился ремонт?

Ремонт производили специалисты из 
СТУ— инженер Маслов и техник Тихонов. 
Тем не менее, бывшему заместителю ди
ректора клуба Эфросу уплачивается „за 
консультацию по столовой" 40о руб. Еще 
кому-то „за составление коллера" (подбор 
красок) уплачивается 100 рублей.

Как видите,Шапиро—большой альтруист. 
Идеология его весьма несложна.

— Я живу, пусть и люди живут. И он 
дает людям возможность жить. На государ
ственный счет, понятно.

И сам неплохо живет. Уезжая в коман
дировку в Москву, он например, берет с 
собой вместо законных 600 рублей— 
1800 рублей наличными.

Но возможность жить он дает не всем, 
а только тем,- кто ему не мешает. Если же 
попадается народ беспокойный—коммуни
сты, например, то он старается избавиться 
от них всеми средствами.

Когда его заместителя по администра
тивно-хозяйственной части тов. П. В. Ка
рягина призвали в армию, Шапиро так об
радовался возможности избавиться от не
го, что выдал ему сразу, без всяких раз
мышлений и без соответствующего акта 
справку о том, что все имущество от Ка
рягина принято и что никаких претензий 
к нему не имеется.

С другим коммунистом, культработником 
клуба тов. Киселевым, дело было несколь
ко сложней. Шапиро долго не мог найти 
повода, чтобы избавиться от него. Но по
том все-таки иао - и. Тов. Киселев был

уволен... за отсутствием 'музыкально-худо
жественного образования.

Эта мотивировка настолько смехотворна, 
что не требует комментариев. Не смешно 
только одному тов. Киселеву, который 
сейчас сидит без работы и без денег. 
Увольнение его опротестовано и приоста
новлено, но зарплату за октябрь Киселев 
все-таки не получил, Шапиро распорядил
ся—не выдавать.

Заслуживает внимания такой еще факт.
У бывшего музыкального фабриканта 

Ганса Мунтера для клуба был куплен за 
4500 рублей рояль фирмы .Беккер*. День
ги были уплачены, но в последнюю мину
ту Мунтер доставил вместо „Беккера" 
рояль значительно более низкой марки— 
„Мюльбах", заявив, что это, дескать, вре- 

I менно. С тех пор прошло полгода, но 
Мюльбах остается Мюльбахом, а Беккера 
не видно.

Увольняя .неподходящих" работников, 
Шапиро набирает „подходящих". Вот вам, 
например, новая заведующая столовой 
Рысс, принятая по рекомендации того же 
бывшего заместителя Шапиро—Эфроса. 
Свой приход в столовую она ознаменовала 
тем, что уволила . работавшую там Гри
горьеву за то, что у той... двое детей. 
Начало, что и говорить,—хорошее.

Что Шапиро умеет делать хорошо—это 
отчитываться. Перед нами маленькая книж
ка с отчетом о работе за первое полуго
дие 1936 года. Отчет написан по всем пра
вилам. Тут и перечень кружков, и охват 
широких масс академиков волейбольной 
секцией, и то, сколько раз нота „соль"

была взята за отчетный период в скрипич
ном ключе членами вокального кружка и 
скромное упоминание о том, что все это 
„конечно, недостаточно" и т. д. и т. п.

Но самое интересное, это календарь 
массовых мероприятий на. октябрь, приве
денный в начале книжки. Вот некоторые 
выдержки из него.

5 октября. Вечер творчества Максим» 
Горького— не состоялся.

8 октября. „Творческий путь режиссер» 
Пудовкина"— не состоялся.

10 октября. „Современное положение 
электромашиностроения в СШ А*—доклад 
состоялся, но Присутствовало 10 чел. Мо* 
жет быть, тема узко специальная.

11 октября. .Жизненный путь Пушки* 
на*—состоялось. Присутствовало 30 чел. ,

14 октября .Гражданская война в Испа
нии*—не состоялось. Явилось 5 человек. ;

19 октября. .Расовая теория на службе 
фашизма*— не состоялось.

Довольно...
Работа видна. * *

*

„Графа Монтекристо из меня не вышл<* 
Придется переквалифицироваться в упра*' 
домы“ ,—сказал Остап.

Мы твердо надеемся, что Шапиро к Р*' 
боте управдома допущен не будет. К Я  
ведыванию клубом ученых—тоже.

В Советском Союзе основное требование- 
предъявляемое к каждому работнику, 
честность.

У  Шапиро, она отсутствует.
А. »•
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